

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Administración: Corpus, 11.-Tel. 141

Diario independiente, fundado en 1901 por D. Rufino Cano de Rueda

Redacción: San Agustín, 7.—Tel. 25

Año XXXII.—Número 8.013

Segovia.—Martes 26 de Enero de 1932

Correspondencia: Apartado núm. 11

LA COMPANIA DE JESUS

Su origen. Su desarrollo y su influencia en la doctrina católica y en la enseñanza

Algo de historia

La Compañía de Jesús, Orden monástica, genuinamente española, que acaba de ser disuelta en nuestra patria, cumpliendo el artículo 26 de la Constitución que va en contra de los religiosos que en sus reglas admitan un cuarto voto y que en los jesuitas, que son los únicos que le prestan al Sumo Pontífice, es de reafirmación de la obediencia espiritual a éste, que no excluye la sumisión a los poderes del Estado español, tiene una historia gloriosa, que vamos a recoger aquí sintéticamente, creyendo conveniente darla a conocer a los lectores, para que, libres de apasionamiento, juzguen la labor de esos santos varones que tanto han hecho por propagar la fe en Cristo, aportando además, a la cultura, grandes e inapreciables tesoros científicos y desarrollando, al mismo tiempo, una obra misionera, digna de la admiración de todo el orbe católico.

En 1521, uno de los vástagos de los señores de Loyola (San Ignacio) caía herido de una bala de cañón, al defender el castillo de Pamplona, contra las huestes francesas que le sitiaban. Aquel acontecimiento trajo, como consecuencia, la conversión del herido, que ostentaba en la milicia el grado de capitán, y, por consiguiente, la formación de la Compañía de Jesús, que fué una poderosa auxiliar de la Iglesia en aquellos tiempos, para la reforma católica, extendiéndose bien pronto por todo el mundo, y contribuyendo, poderosamente, a la civilización del continente americano.

San Ignacio, que fué el único de los trece hijos de Beltrán Yáñez de Oñaz y Loyola y de doña Marina Sáez de Licana y Belda vió la luz en el castillo de Loyola en 1491.

Al comenzar a estudiar para hacerse apto para la salvación de las almas, trató de allegar compañeros, siendo el primero que se le juntó Calisto de Sa, natural de Segovia, uniéndosele después otros tres varones virtuosos. Pero aquella planta primeriza pronto se secó, porque con la ausencia del maestro que fué a París para seguir sus estudios en La Sorbona se enfrió la vocación de sus discípulos. También falló otra segunda tentativa que comenzó felizmente en París, con otros tres nobles españoles.

Pero cuando menores eran las esperanzas del éxito dispuso San Ignacio de las almas generosas que buscaba, capaces de atenderle. La segunda de éstas que compartió sus anhelos espirituales, fué San Francisco Javier, el duque de Gandía, del que se dice que, enamorado de la emperatriz Isabel, al ver su cadáver en descomposición, concibió la idea de consagrarse al servicio de Dios, uniéndose a San Ignacio.

Este y sus compañeros se dirigieron a Roma, en donde fueron acogidos favorablemente por el Papa Paulo III, el cual aprobó en 1540 el Instituto de la Compañía, como una verdadera milicia consagrada al servicio de Dios y de su vicario en la tierra, a cuya obediencia se ligaba con voto especial la naciente institución. Diez años más tarde, el Pon-

tífice aprobaba un esquema, más preciso y exacto de dicho Instituto. El primer superior de la Compañía fué San Ignacio.

En Roma estaba su cuartel general, con dos sedes: una de laboriosa y apostólica, la Basílica de Jesús y otra de formación literaria el Colegio Romano, del cual salieron todos los grandes teólogos del Concilio de Trento.

Reunida la segunda Congregación general, San Francisco Javier, el apóstol de la Indochina fué elegido para el Gobierno de la Compañía.

Entre los santos con que ésta ha contado, figuraban, además de San Ignacio y San Francisco Javier, San Luis Gonzaga, San Alfonso Rodríguez, San Estanislao de Kotska y San Roberto Belarmino, canonizado en fecha reciente.

Extinción de la Orden en 1773

Con ocasión del motín de Esquilache que atribuyeron a los jesuitas sus enemigos el conde de Aranda y Roda, los cuales llegaron a hacer creer a Carlos III (1759-1788), valiéndose de falsa correspondencia, que esos religiosos ponían en duda la legitimidad de su nacimiento, en la noche del 26 y 3 del Abril de 1767, las casas de la Compañía viéronse rodeadas de tropas, desterrándose a sus moradores, que fueron, para embarcarlos, llevados a los puertos de mar, publicándose después la pragmática sanción con la supresión de la Orden en todos los dominios españoles, aunque con la protesta del Papa. Nápoles siguió los mismos pasos que España, tomando semejantes providencias todas las cortes borbónicas y lloviendo amenazas e insultos sobre el Pontífice Clemente VIII, hasta que en 1772, como la corte de España enviaba a Roma al conde de Florida Blanca para amenazar seriamente con un cisma y todas las cortes borbónicas exigían la extensión de la Compañía de Jesús, el Papa Clemente XIV firmó, en 1773, un breve, suprimiendo la Orden, para el restablecimiento de la paz.

Asistencias de la Compañía

La Compañía de Jesús contaba al comenzar el año 1925 con seis asistencias; la de Italia, la de Alemania, la de Francia y la de España, con 4.599 sujetos, o sea las provincias de Aragón con 977; la Argentina-chilena con 429, la Bética con 383, la de Castilla con 826, la de León con 615, la de Portugal, la de Méjico y la de Toledo con 347. La asistencia de Inglaterra y la de América del Norte, total: 19.176 religiosos en todo el mundo. De éstos, ocupados en misiones entre infieles, 2.200.

Cultivadores de las ciencias bíblicas

Numerosos han sido los cultivadores jesuitas de las ciencias bíblicas, hallándose entre éstos los Padres Alfonso Salmerón, Juan de Maldonado, Francisco de Toledo, Benito Pereira y Gaspar Sánchez. El más conocido de los exégetas es Cornelio Lapide. Muchos fueron los que se dedicaron a estudios de puntos particulares de esas ciencias o cuestiones introductorias, históricas y filológicas. En los caracteres señalados a la actividad de la Compañía en el terreno de estas ciencias, resaltan, sobre todo, los escritores que siguen a la celebración inmediata del Concilio de Trento. En el movimiento teológico de este período la «parte del león» toca a la Compañía de Jesús, siendo el más representativo el doctor Francisco Suárez, y hombres como Toledo, Molina, Vázquez, Gregorio de Valencia y Martínez de Ripalda.

En Ciencias exactas

En esta rama de la Ciencia, la Compañía de Jesús brilló de un modo intensísimo. Merecen nombrarse los conocidos geómetras Cristóbal Clau y Tomás Ceva; el insigne profesor del Cálculo infinitesimal de Bolonia, Vicente Riccati; los misioneros de China, Ricci, Scholl von Bell, Ignacio Koegler y Agustín Hollerstein. En Astronomía, floreció Cristóbal Scheiner, inventor del primer telescopio que después perfeccionó el Padre Zuchi. En Matemáticas y Física recreativa, produjeron los jesuitas las obras de Moris Bettini y Juan Laurechón, y en pleno dominio de la segunda de las Ciencias citadas sobresalieron el Padre

Gaspar Schott; el Padre Francisco Sanz Tersi, ideó el primer globo aerostático; el Padre Atanasio Uircher inventó la bocina de alta voz y la linterna mágica, y el Padre Honorato Fabri, inició los estudios acerca de la capilaridad.

Cultivaron también con gran éxito las ciencias naturales, las ciencias médicas, inventando la quina contra el paludismo. Se distinguieron por ser unos geógrafos magníficos, descripciones y aun descubridores, debiéndose al Padre José de Acosta las más amenas descripciones de las Indias Occidentales. Se recuerdan los nombres de unos 42 astrónomos jesuitas, con 97 libros de los mismos. El colegio romano va unido al Padre Sechi, una de las figuras científicas de más relieve en estos tiempos. Del Observatorio Romano es actualmente director el Padre Hagen. En España existen, dirigidos por jesuitas, los observatorios del Ebro (Tortosa) y de Cartuja (Granada).

Colegios

En nuestra nación no faltan Colegios jesuitas cuya enseñanza puede competir con las mejores del extranjero: el de Ingeniería de Madrid, el Instituto Químico de Sarriá-Barcelona.

Entre los Centros universitarios merece citarse el de Deusto, de fama

mundial. En esta Universidad se plantearon los estudios comerciales acertadísimo y sin que pudieran competir con ella las demás instituciones docentes que existían en la fecha de la inauguración de ellos.

Sus escuelas industriales de Madrid eran Centros de enseñanza importantísimos, superiores a los del Estado, y en ellos recibieron enseñanza gratuita muchos obreros, que hoy ocupan buenos cargos en fábricas importantes, y de allí salieron perfeccionados, en su profesión, peritos e ingenieros.

Otras ramas del saber

También han brillado los Padres Jesuitas por ser unos grandes historiadores, mereciendo nombrarse entre éstos al Padre Fita, literatos de enorme prestigio y predicadores de excepcional importancia.

En lo tocante a Bibliografía, la lista de los jesuitas autores de obras de mérito extraordinario sería interminable.

He aquí a grandes rasgos los numerosos beneficios reportados a la Humanidad por la excelsa Compañía religiosa que va a extinguirse en nuestra Patria y que es de tan difícil, por no decir imposible, sustitución.

INTERESANTE

Se compra carne de cerdo a cuarenta pesetas arroba en Cantimpalos COOPERATIVA DE COMPRAS

LA ACTUACION DE LAS CLASES MEDIAS

El Comité directivo de Segovia

Ya está constituido el Comité directivo de la Federación Nacional de las Clases Medias en Segovia. Las personas que lo forman son garantía de la austeridad que habrá de tener su actuación. El elemento dirigente segoviano sabrá imprimir a sus orientaciones un rumbo práctico, completamente al margen de todo profesionalismo político. Su presidente, el culto ingeniero de Montes, don Alfonso Cid, persona apolítica, de gran respetabilidad profesional y social, realizará al frente del Comité directivo una labor seria, provechosa y fecunda en favor de los intereses segovianos. Su historial ciudadano — puesto que jamás intervino en asuntos políticos — le acredita de hombre competente para dirigir con éxito indiscutible la Federación de las Clases Medias en Segovia.

Interesa mucho hacer público para fijar bien el concepto de esta Federación, que no se trata de ningún partido político al estilo corriente, o sea organizado para que tales o cuales señores ocupen tales o cuales puestos cuando llegue el momento de que el Cuerpo electoral elija sus representantes, bajo el nomen tutelar de un señor, sino de una agrupación social instituida para defender los intereses de una clase tan digna de que se le preste atención como

la clase media. Es, pues, dogma de esta agrupación aceptar cuantas iniciativas puedan redundar en beneficio del interés social, cualquiera que sea su procedencia y alcance, puesto que no se trata de establecer exclusivismos de ninguna clase, sino de lograr un positivo progreso para la sociedad en general. Su programa no está acotado dentro de normas inalterables que impidan el libre acceso de cuantas novedades impongan las circunstancias, sino que posee tal amplitud de inspiraciones y actividades que recogerá y prohibirá cuantas iniciativas puedan asimilarse en provecho de los intereses de la clase media, ya que todos los idearios, aun los de los campos más distantes y contrapuestos, tienen un denominador común de bondad que puede ser aprovechado en beneficio del cuerpo social.

La Federación de las Clases Medias no viene a cumplir un fin partidista, sino a realizar una importante función social encaminada, por el momento, a laborar por la pacificación de los espíritus — insensatamente soliviantados con motivo de ciertas predicaciones subversivas — como punto de partida para emprender los rumbos que aconsejen las circunstancias.

Ayer se verificó la recepción provisional de la nueva Casa de Correos y Telégrafos

Ayer tuvo lugar el acto oficial de ser recibido provisionalmente, por el Estado, el edificio construido en la plazuela de San Facundo, en el que se instalarán, en plazo no muy lejano, los servicios de Correos y Telégrafos de esta capital.

Con tal motivo, llegaron a Segovia, en automóvil, los directores generales de Correos, don Alfredo Nistal y de Telégrafos, don Mateo H. Barroso, a los que acompañaban los jefes de los negociados de Construcciones del Centro directivo de los expresados servicios, señores Carnicer y Granados; los arquitectos directores don Joaquín Otamendi y don Luis Lozano, y los contratistas de las obras Hermanos Eguino.

A las doce se constituyó la Junta en el Gobierno civil, bajo la presidencia de don Carlos Fernández Canito, con asistencia de los señores antes mencionados, y de los vocales natos de la misma, señores alcalde, delegado de Hacienda, ingeniero jefe de Obras públicas, presidente de la Cámara de Comercio, arquitecto del Estado y los jefes de Correos y Telégrafos de la provincia, don Martín Martínez y don Tomás Martínez.

Dada lectura del acta de la sesión anterior y tratados otros asuntos que

bién, la sala de aparatos y algunos despachos de Telégrafos; la sala de batalla, de Correos, con entrada por la plazuela de San Facundo; la Cartería y otras dependencias accesorias.

En la planta principal, los despachos de los jefes, Intervención, Secretaría, Habilitación, Inspección de los dos servicios y Archivo. También están en este piso las viviendas para los conserjes. En el piso segundo, las viviendas del administrador de Correos y del jefe del Centro de Telégrafos.

Se ha instalado en toda la casa la calefacción central, cuya prueba oficial aún no se ha realizado.

La visita de los directores generales, gobernador y demás autoridades a la Casa de Correos y Telégrafos, duró largo rato.

Un banquete

A las dos de la tarde se celebró, en el Hotel Casas, un almuerzo organizado por el personal de Comunicaciones, en honor de sus directores, al que asistieron también los miembros de la Junta y el presidente de la Diputación, señor de Andrés.

Asistieron igualmente todos los funcionarios francos de servicio, una representación de los Cuerpos auxiliares femeninos y la mayoría de los administradores de las Estafetas de Correos de la provincia, el jefe de Cartería y varios celadores y repartidores de Telégrafos.

A los postres, el oficial de Correos don José Gutiérrez, en representación de todo el personal, pronunció breves y sentidas frases de salutación a los directores y autoridades que honraban el acto con su presencia.

Recalcó la importancia de que el nuevo régimen haya tenido el acierto de disponer y aceptar que las Direcciones generales no sean cargos políticos, sino regidas por personal de cada uno de los Cuerpos. Hace votos por la unión de todos para lograr la perfección suma de los servicios y termina dando un viva a la República.

El señor Nistal, en tonos de gran elocuencia, saluda a todos los asistentes al acto y manifiesta que es preciso, ante todo, tener fe y confianza en el porvenir. Como mejor serviremos al régimen — dice — es manteniendo viva la fe que los Cuerpos de Comunicaciones tuvieron siempre en la República, sin desmayar en los entusiasmos que siempre pusieron en ella, dejando a un lado los obstáculos que puedan surgir para el logro de las justas y naturales aspiraciones, en la confianza de que la República sabrá responder a nuestros anhelos y sacrificios, como premio a nuestra lealtad y a nuestro amor al servicio, que, al fin y al cabo, no es otra cosa que amor a la Patria.

—El señor Barroso pronunció también un discurso elocuente, en el que se ocupó con gran acopio de datos, del contrato de la Telefónica, demostrando que fué uno de tantos negocios de la dictadura, que entregó en manos extranjeras uno de los

Misa de privilegio

Mañana, miércoles, a las nueve, en la iglesia de San Miguel, se celebrará la misa de privilegio por el alma de la señora

DOÑA URSULA CARNICERO JIMÉNEZ
(Q. E. P. D.)

LA FAMILIA,

Agradecerá a sus amistades y personas piadosas la asistencia

servicios de mayor importancia, que corresponde desempeñar, sin duda alguna, al Cuerpo de Telégrafos.

Hace alusión a los 800 millones que dicha Compañía dice haber empleado en instalación de líneas y servicios, y dice que 500 de esos millones han salido del país, mediante empréstitos. Si esa cantidad hubiera sido puesta a disposición de los Cuerpos de Comunicaciones, ¿qué servicios no hubiéramos instalado? Seguramente como los mejores de las naciones más adelantadas.

El alcalde, señor Rincón, y el presidente de la Diputación provincial, señor de Andrés, pronunciaron también frases de salutación para los funcionarios de Comunicaciones, haciendo votos por que los servicios alcancen el mayor desarrollo y prosperidad.

Finalmente, el gobernador civil dirigió unas palabras a los comensales, ofreciéndose para todo aquello que pueda redundar en provecho de los servicios y del personal de Correos y Telégrafos.

Terminado el banquete, los señores Nistal y Barroso visitaron los locales donde actualmente se hallan instalados los servicios, y, después, acompañados del personal, estuvieron en el Alcázar, saliendo para Madrid a las cinco de la tarde.

Vendo una chota holandesa de tres días. Para tratar, caserío de Abadejos (Madrona). Román Borregón.

CURIOSIDADES Y ANÉCDOTAS

El puesto está ya ocupado

En un círculo literario, Viennet, el fabulista, discutía el talento poético de Lamartine, cuyas «Meditaciones» recientemente aparecidas, provocaban un entusiasmo general.

Sofía Gay, indignada contra Viennet, le dijo:

—Comprendo su intención; usted querría que Lamartine fuese el peor de los poetas... Pero le prevengo a usted que no es posible. El puesto ya está ocupado por... otro.

Aviso Se pone en conocimiento del público en general, que desde el 1.º de Febrero próximo, la venta de gasolina en todos los surtidores de C. A. M. P. S. A., de esta ciudad, será al contado, según tiene ordenado el Monopolio. — Los agentes.



LA SEÑORA

D.ª MARIA SANZ GOMEZ

HA FALLECIDO EN MADRONA (SEGOVIA) EL DIA 26 DE ENERO DE 1932

A LOS 87 AÑOS DE EDAD

Después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de S. S.

R. I. P.

Sus desconsolados hijos don Andrés y don Ignacio Barba; hija política doña Emilia del Barrio; nietos, sobrinos y demás familia,

Suplican a sus amistades una oración por la finada, y asistan al funeral que se celebrará, por su eterno descanso en dicho pueblo, el día 27 de los corrientes, a las diez de su mañana, y acto continuo a la conducción del cadáver al cementerio del mismo, por cuyos actos de caridad cristiana les quedarán agradecidos.

SEGUNDO ANIVERSARIO

EL SEÑOR DON ENRIQUE DEL RIO VILLOSLADA

Veterinario QUE FALLECIO EN FUENTE DE SANTA CRUZ (SEGOVIA) el día 28 de Enero de 1930

a los 71 años de edad Después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

R. I. P.

Las misas que se celebren los días 27 y 28, en los Padres Franciscanos, de nuevo y nueve y media, y los días 29 y 30, en la parroquia de San Miguel, a las nueve de la mañana, y el culto, el día 30, en la iglesia de Corpus, así como el funeral en Fuente de Santa Cruz, el día 28 de los corrientes, serán aplicados por el eterno descanso de su alma.

Su viuda e hijos,

Ruegan a sus amistades la asistencia a alguno de dichos actos, por lo que les quedarán agradecidos.

Varios señores prelados tienen concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

LA SITUACION SOCIAL

La impresión general es de que en todas partes tiende a restablecerse la normalidad

En Lérida se declaró ayer la huelga general. Amplios detalles de la agitación, casi extinguida ya, que ayer se produjo en distintos pueblos

La huelga general en Sevilla

Un guardia municipal herido en un tiroteo. Otro herido grave

Sevilla, 26.—En las calles Duque Cornejo y Duque de Montemar hubo un tiroteo ayer tarde. En la última de estas calles fué herido de una perdigonada en la cara el guardia municipal Rafael Ortiz García. Parece que le dispararon desde una azotea. La herida es de carácter leve.

Algún tiempo después de los sucesos ocurridos en Capuchinos ingresó en la clínica del doctor don Amadeo Soler un individuo, herido de un balazo en la región costal izquierda. El doctor procedió seguidamente a reconocerle, y ante la gravedad de la herida le practicó una operación, extrayéndole una bala del calibre 9.

Después de asistido fué trasladado en una ambulancia sanitaria a su domicilio.

El herido ha dicho llamarse Gerardo Fernández González, de cuarenta años, y que trabajaba en el Canal. Se presentó solo en la puerta de la clínica, diciendo que le habían herido, y que le asistieran por que se sentía morir. Parece que fué herido en el tiroteo de Capuchinos, aunque se ignora la parte que haya podido tener en el suceso.

Los camiones blindados salen a la calle

Sevilla, 26.—Ayer, a las cinco de la tarde, salieron de la fábrica de Artillería dos camiones blindados. Van servidos los camiones por fuerzas del regimiento de Soria número 9, y llevan montadas cuatro ametralladoras cada uno. Los camiones recorrieron primeramente las calles céntricas, y después marcharon a los barrios, donde han quedado convenientemente situados.

Otro tiroteo contra la Benemérita. 23 detenciones

Sevilla, 26.—Durante el día de ayer la Policía y la Guardia civil practicaron unas veintitrés detenciones. Entre los detenidos figuran varios dependientes de comercio que ejercían coacciones.

En el Ayuntamiento y en las Casas de Socorro se han establecido retenes de la Cruz Roja.

Un grupo de mozalbetes hizo varios disparos contra una pareja de la Guardia civil. La Benemérita tuvo que repeler la agresión. No hubo heridos. Otro grupo de pistoleros agredió a una pareja del Benemérito Instituto que custodiaba la cochera de los tranvías. La agresión fué repelida por la Guardia civil.

El señor Sol se dirige a la opinión en una nota de tonos patrióticos

Sevilla, 26.—Ayer conferenció el gobernador, señor Sol, con el alcalde, tratando del conflicto planteado. El señor Sol recibió también la visita del director de la Compañía de Tranvías.

El gobernador facilitó una nota de tonos patrióticos en la que se hace presente que el Gobierno de la República no puede consentir un momento más la situación que se le quiere crear a Sevilla con un conflicto huelguístico intolerable. En ella se dice que unos cuantos pistoleros atentan cobardemente contra la Guardia civil con el único objeto de causar víctimas y provocar una reacción sangrienta en legítima defensa; pero el Gobierno tiene la seguridad de que los obreros abandonarán las sugerencias que se les hacen, de la más oscura procedencia.

Termina diciendo que los empleados de los servicios públicos que no reanuden el trabajo hoy, día 26, quedarán despedidos por disposición del Gobierno, y que las empresas reanudarán hoy los servicios con el personal de que dispongan, por exiguo que sea.

Tranquilidad

Sevilla, 26.—Hasta las primeras horas de la madrugada no ha ocurrido novedad. La noche ha transcurrido en calma.

EN MALAGA

Tiroteo entre la Benemérita y los revoltosos. Un muerto

Málaga, 26.—Ayer fué detenido Juan González García, uno de los dirigentes del movimiento huelguístico, afiliado a la F. A. I. En su domicilio se le ocuparon recipientes de bombas, fórmulas para fabricar explosivos y correspondencia con elementos anárquicos.

Al detener la Policía al destacado sindicalista José Félix Frías, directivo del Sindicato de transportes, fué agredida la fuerza pública por un grupo de anarquistas. Al repeler la agresión fué detenido Francisco Alvarez León, al que se le ocupó una pistola. Está también afiliado a la F. A. A. consecuencia de los disparos que se cruzaron entre la fuerza pública y los revoltosos resultó herido Manuel Codines Cebrán, de veintitrés años, que falleció al ser trasladado al Hospital.

Poco más tarde se procedió a la detención de Blas Martínez Sánchez. Se le ocupó una pistola, de la que habían sido disparadas las cinco cápsulas.

EN VALENCIA

En el pueblo de Monserrat se proclama la revolución social

Valencia, 26.—Por noticias particulares, confirmadas de un modo discreto en el Gobierno civil, se sabe que en diversos pueblos de la provincia los sucesos han adquirido cierta importancia.

En el pueblo de Monserrat, y aprovechándose de que se había declarado con antelación la huelga general en el pueblo cercano de Llombay, para donde tuvo que salir la fuerza del puesto de la Guardia civil, se ha declarado la huelga revolucionaria por un grupo de una cincuenta, los cuales han recorrido las casas particulares, incautándose de las armas largas y de las municiones.

Este grupo ha cortado la comunicación telefónica, y se presentó en el Ayuntamiento y se ha incautado del mismo, colocando una bandera roja.

Tranquilidad en Valencia

Valencia, 26.—En lo que se refiere a la continuación del paro en la capital las noticias son muy optimistas. La tarde transcurrió sin incidente alguno, y todos los cafés, comercios y salas de espectáculos abrieron, haciendo la vida ordinaria. Tan sólo durante la tarde y hasta primera hora de la noche hubo algunas coacciones en la plaza de Emilio Castelar, donde la fuerza pública cuidaba del orden.

Referencia del gobernador de Zaragoza

Zaragoza, 26.—El gobernador, señor Montilla, en su conversación de anoche con los periodistas, manifestó que parece ser que en el pueblo de Castel de Cabra (Teruel) elementos extremistas implantaron la República soviética, por cuyo motivo salieron de Zaragoza, en camiones, una compañía del regimiento número 22 de Infantería, una sección de ametralladoras y otra compañía de Infantería que salió en un tren de la línea de Utrillas. Estas fuerzas militares se detendrán en el pueblo de Vivel del Río, punto cercano al foco de rebelión, y otra sección vigilará el polvorín de las minas de carbón Utrillas, porque parece que la táctica de los revoltosos es apoderarse de los polvorines. Se tienen noticias de que se ha conjurado el movimiento, merced a la presencia de la Benemérita de Montalbán y Utrillas.

Lo ocurrido en Castel de Cabra

Zaragoza, 26.—En Teruel comenzaron a circular rumores de que habían ocurrido algunos sucesos en la comarca denominada del Bajo Aragón, de dicha provincia. Al principio las noticias eran confusas, por el corte de comunicaciones en los lugares donde había ocurrido. El gobernador de Teruel manifestó que en Alcorisa habían sido puestas dos bombas frente al cuartel de la Guardia civil, estallando una de ellas; afortunadamente, no hubo que lamentar desgracias y la explosión no hizo más que causar la natural alarma en el vecindario y la rotura de cristales en las ventanas del edificio.

En el pueblo de Castel de Cabra, una partida de cuarenta individuos visitó varias casas para desarmar a los vecinos, manifestando que el comunismo se había implantado en España. Fueron después a casa del alcalde para pedirle la llave del Ayuntamiento, y como éste no la tuviese, se trasladaron al domicilio del secretario, apoderándose de ella. Una vez ésta en poder de aquéllos, se incautaron del Ayuntamiento, proclamando el comunismo libertario. Para proceder con mayor impunidad, detuvieron en sus domicilios al alcalde y secretario.

bay, para donde tuvo que salir la fuerza del puesto de la Guardia civil, se ha declarado la huelga revolucionaria por un grupo de una cincuenta, los cuales han recorrido las casas particulares, incautándose de las armas largas y de las municiones.

Este grupo ha cortado la comunicación telefónica, y se presentó en el Ayuntamiento y se ha incautado del mismo, colocando una bandera roja.

También se presentó en la iglesia y ha causado ciertos destrozos en la sacristía, quemando el archivo parroquial y el archivo municipal. A Monserrat ha mandado el gobernador civil la fuerza del pueblo de Carlet, y a las once, en diversos camiones, fuerzas de Ingenieros y de la Guardia civil. Las fuerzas de Ingenieros llevan misión protectora, con objeto de que no sufran interrupciones los servicios.

También los pueblos de Turis, Godella, el ya nombrado de Llombay y en Buñol existe cierto movimiento obrero, para prevenir cuyas consecuencias el gobernador civil está repartiéndolo fuerzas convenientemente.

Los revoltosos sacaron del Ayuntamiento a la plaza el catastro y toda la documentación de Secretaría, pegándole fuego. Igual hicieron con los libros del Registro civil, que sacaron del Juzgado, y también se apoderaron de la casa municipal. Otros de la partida se incautaron entre tanto del polvorín que, en las obras del ferrocarril Teruel-Alcañiz, tiene la Compañía.

De Montalbán y Alcañiz llegaron varios números de la Benemérita, y a última hora se dice que ha sido dominado el movimiento sedicioso. Personal de Telégrafos de Alcañiz ha salido para el lugar donde fueron cortadas las comunicaciones, con el objeto de reparar las averías. Según noticias de la Benemérita del puesto de Alcorisa, dicen que a las once horas pasaron por dicho pueblo, en un automóvil matrícula de Zaragoza, número 3.066, varios individuos del Comité regional de Aragón, Rioja y Navarra. Fueron detenidos por haberse comprobado que habían circulado por Alcorisa y varios pueblos de la comarca.

Huelga general en Lérida

Lérida, 26.—Se ha declarado la huelga general en esta capital.

Desde primera hora de la mañana de ayer, se circularon órdenes a talleres y fábricas disponiendo el paro. Los obreros acataron esta orden, pero poco después reanudaron el trabajo. Más tarde lo abandonaron de nuevo, ya definitivamente.

El servicio público de autobuses no se prestó por la mañana, pero a las dos de la tarde comenzaron a circular, custodiados por fuerzas militares.

El comercio, que cerró por la mañana, abrió sus puertas por la tarde. En las calles y puntos estratégicos de la ciudad prestan servicio de vigilancia fuerzas del Ejército y de la Guardia civil.

Se registraron pequeños incidentes motivados por algunas coacciones.

La Policía detuvo a Miguel Ayneto, conocido extremista.

Las estaciones de ferrocarril y las centrales eléctricas están asimismo vigiladas por fuerzas militares. Hasta ahora reina tranquilidad absoluta.

En el puente del ferrocarril sobre el río Segre, las fuerzas del Ejército disolvieron por la mañana una pequeña manifestación de obreros.

Las noticias oficiales acusan tranquilidad en toda España

Madrid, 26.—El subsecretario de Gobernación, señor Esplá, facilitó

de madrugada las siguientes noticias:

Va mejorando la situación en todas partes:

En Sevilla dispararon desde una casa contra una pareja de la Guardia civil, y aunque se acordó el inmueble y se practicó el registro, éste no dió resultado, pues los agresores habían huido. Por fortuna, no hicieron blanco.

El gobernador de Valencia dice que la situación está dominada, siendo completa la tranquilidad.

En Monserrat se restableció el orden, y la Guardia civil practicó diversas detenciones.

El gobernador de Sevilla ha dado un plazo para que se reintegren al trabajo los obreros de los servicios públicos, y si hoy, martes, no lo hacen, quedarán despedidos.

En Málaga detuvo la Policía a un sujeto, que parece ser el que mató a un obrero tipógrafo, hace cosa de una semana. Cuando era conducido a la Comisaría, un grupo hizo fuego contra la Policía, deteniendo ésta a un individuo, que resultó ser de muy malos antecedentes.

En la calle de Tacón, también de Málaga, se promovió un tiroteo entre maleantes y la Policía, deteniendo ésta a un hombre que empuñaba una pistola, que se comprobó acababa de ser disparada. A consecuencia

LO QUE HAN GASTADO EN TABACO LOS FUMADORES DE SEGOVIA Y SU PROVINCIA

La otra noche observé a un grupo de rapazuelos (el mayor no rebasaría los once años), que se ocupaban de dar fin, entre todos, a un suculeto cigarro puro. (Un descuido de papá, sin duda.) Dos o tres de ellos habían quedado ya fuera de combate. Los demás seguían dando chupaditas, una mano puesta sobre el estómago y la otra sosteniendo el veguero. Mutuamente debían desear quedar abatidos por las náuseas, para apurar el que más resistencia ofreciera a la acción de la nicotina, sin darse cuenta de que él caería también como un guiñapo antes de dar fin a la gran empresa.

Escenas como esta las vemos todos a diario. Y aunque nuestro deseo es encontrar fumando a alguno de esos rapazuelos que pertenecían a nuestra familia para darle un capón, no se nos logra. Yo veo fumar a un pequeño desconocido y carezco de autoridad para reprenderle. Y a los demás les sucede lo mismo si al que ven fumando es otro desconocido. Pero es lo cierto que casi todos fuman. Ahora que tienen montado un servicio de vigilancia que produce admiración! Todos los chicos que forman un grupo de fumadores, son amigos. Por consiguiente ellos conocen a todos los miembros de la familia de unos y otros. Tan pronto como aparece uno de éstos, el cigarrillo desaparece como por arte de encantamiento. ¿Lo han visto? Ya no lo ven. La colilla ha caído en el fondo de un bolsillo, colocada con maestría para que no prenda en la ropa. A los pocos segundos corre de labio en labio.

Estos chiquillos tienen algo de atracadores. Cuando tranquilamente se dispone usted a volver una esquina, se interpone un diablito. A corta distancia, espera el grueso del grupo:

—Oiga, señor—dice picarecamente—¿usted me hace el favor de una cerilla?

Y ha plasmado su rostro un gesto de tanta simpatía, que no hay más remedio que complacerle. Da dos o tres pasos moderados, pero el júbilo le rebosa y aprieta a correr. El resto del grupo ríe acariandamente y... ¿qué diantrel uno se siente orgulloso

de haber complacido a aquellos rapazuelos.

Estos pequeños episodios de la vida diaria de los fumadores y las trifulcas que se arman en muchos hogares ante la demanda de un cuproniqueles para «alimentar» el vicio, me hicieron pensar en el dinero que gastamos en tabaco. Una estadística general no es cosa fácil, pero sí lo es tratándose sólo de Segovia y su provincia.

Y me trasladé a la Sucursal en Segovia del Monopolio de Tabacos, de la que es director don Mariano Cereceda. Un señor agradable. Me recuerda a esos señores de alma sencilla que encuentran un gran placer en permitir a sus niños que se encarnan sobre sus piernas, «gateando» atraídos por la alegría que les produce darle unos cuantos tironcitos en la nariz para ver a papá enfurruñado de mentirijillas.

Pues bien. El señor Cereceda, conciso siempre, me entrega una nota que dice:

«Recaudado en el año 1931 por venta de tabacos, 2.017.245,10 pesetas.»

Esa es la recaudación por tabacos en Segovia y su provincia durante el año último.

¿Para qué una entrevista? Para saber qué clases son las más solicitadas? No es necesario. Quienes conocemos la provincia, compuesta en su mayoría por familias de la clase media y proletaria, sabemos que la bolsa de tabaco de 0,25 es la que más circula y en esa clase está el mayor rendimiento, si bien el paquete de 0,50 ha hecho muchas conquistas en un período de tiempo relativamente corto.

El paquete de 0,60 ya no es democrático. Yo he oído decir que quien lo fuma no es democrático, es un reaccionario. Y el que fuma de peseta, un terrible cavernícola. Por este sistema de apreciación, yo no puedo precisar ya en qué grupo social están incluidos los que fuman tabaco de las clases selectas. Allá los definidores de ideologías...

El Consejo de ministros celebrado anoche

Se trató de los presupuestos, del orden público, del plan de escuelas y del informe del ministro de Obras públicas en relación con su plan hidráulico

A la entrada

Madrid.—A las cinco y media comenzaron a llegar los ministros a la Presidencia.

El señor Azaña, refiriéndose al estado del orden público, manifestó que, desde las dos de la tarde que había hablado con Gobernación, no tenía ninguna nueva noticia. Lo único que sabía es que en un pueblo de la provincia de Teruel, en Alcorisa, había explotado una bomba o petardo en el cuartel de la Guardia civil, sin producir daños.

El ministro de Marina, señor Giral, contestando a un periodista, manifestó que se han enviado a Barcelona dos destructores: «Alcalá Galiano» y «Churrucá», uno de los cuales estará junto al «Antonio López», a Valencia, el «José Luis Díez»; a Alicante, el «Sánchez Barcáiztegui»; en Málaga ha quedado el «Ferrándiz», y el otro que asistió a las fiestas del centenario de Torrijos ha marchado a Sevilla.

A la salida

A las diez y veinte terminó el Consejo. El primero en salir fué el ministro de Trabajo. Participó que,

GRAN HOTEL COMERCIO EUROPEO INAUGURACION DE THES-BAILE

El propietario del HOTEL COMERCIO EUROPEO de esta capital, cediendo a las indicaciones que le han dirigido valiosos elementos de nuestra buena sociedad, ha decidido, a partir del próximo miércoles, 27 del actual, la celebración de thes selectos, que tendrán lugar de seis de la tarde a nueve de la noche.

Estas agradables reuniones serán amenizadas por la reputada orquesta ARTEAGA, que dará a conocer un modernísimo repertorio de bailables.

Las tarjetas para concurrir a estos thes se podrán recoger en la Dirección del Hotel, al precio de 3 pesetas.

de dicho tiroteo resultó un muerto y un herido, que, al parecer, ni son de la Policía ni de los que la tirotearon.

Las noticias de Teruel son también tranquilizadoras en absoluto, pues, en cuanto la Guardia civil llegó a los pueblos donde había agitación, restableció el orden, y practicó las detenciones que estimó oportunas.

—De todas maneras—terminó diciendo el señor Esplá—, el Gobierno sigue prevenido en todas partes, por si mañana se tratasen de reproducir los chispazos de hoy.

preferentemente a escuchar el am- plio informe que, de su viaje a Andalucía, hizo el ministro de Obras públicas y el que no podemos publicar íntegramente por falta de espacio.

El señor Prieto se detuvo especialmente en el problema de trabajo creado en Segovia, señalando el estado de indisciplina social allí desarrollado, con grave quebranto de la economía, sobre todo en lo que se refiere a contratos de trabajo, que calificó de verdadero sabotaje a la producción.

Se ha llegado a establecer una jornada de cuatro horas y media, frecuentemente incumplida, y citó detalles tan característicos como los de los albañiles, que han adquirido el compromiso de no colocar más de cincuenta y dos ladrillos por jornada diaria y han impuesto a los contratistas que adquieran la arena únicamente de determinado individuo que la extrae por procedimientos primitivos, limitando de esta manera la cantidad de arena a emplear.

Así, se da el caso de que el metro cúbico que antes valía tres pesetas, lo tiene que pagar ahora el Ayuntamiento a doce, y que unidades de trabajo que estuvieron valoradas en tres pesetas se coticen hoy a más de ciento.

El Gobierno quedó profundamente impresionado por la información aportada por el señor Prieto y se mostró dispuesto, unánimemente, a adoptar las disposiciones necesarias para corregir este régimen abusivo y antieconómico, adoptando, si fuera preciso, para lograrlo medidas legislativas, incluso para elevar a la consideración de delitos los excesos observados a fijar las penas que les correspondan.

Se consideró que, a base de los contratos ya existentes, puede fundamentarse una disposición legal que regule el trabajo mínimo en los casos de jornal y el máximo en los de destajo, que sirvan para poner coto a los sabotajes. El Gobierno está dispuesto a apoyar en este caso al elemento patronal, pues no se trata de intereses de clase, sino del de España y de lograr la normalidad en el trabajo.

Hacia un presupuesto nivelado

El ministro de Hacienda ha devuelto a todos sus compañeros los presupuestos parciales de sus respectivos departamentos, acompañados de una carta circular en la que se les incita a hacer nuevas reducciones en los gastos, con relación, no a las cifras de la prórroga actual, sino a las figuradas en el presupuesto de 1931 y a los créditos posteriormente concedidos.

El señor Carner utilizará como base del nuevo presupuesto dos elementos principales: el refuerzo de algunos de los actuales tributos, nada de impuestos nuevos, y la reducción implacable de los gastos. Aunque varios ministros ya tenían hechas importantes reducciones en los créditos, el señor Carner ha insistido en la necesidad de llevar al máximo extremo las economías, pues quiere presentar un presupuesto completamente nivelado para que sea base incluso para una operación de crédito, que tendría asegurado el éxito sólo con la nivelación real en la ley económica.

El Censo electoral

El Consejo aprobó un Decreto fijando las reglas y las fechas para la formación del Censo electoral, cuyas operaciones se iniciarán el día 1 de Marzo próximo. Este Censo se hará rectificando el actual, pero sin tener aún en cuenta a la mujer, cuya inscripción en las listas electorales no podrá llevarse a la práctica en tanto no se fijen por la correspondiente ley las condiciones en que habrá de prestarse el voto femenino.

NOTAS DE AMPLIACION

El Consejo de ministros se dedicó

Presidencia.—Se ha aprobado un decreto transfiriendo al ministerio de Agricultura los organismos que integran la Junta de Reforma agraria.

Se aprobó otro decreto estableciendo las reglas para la formación del Censo electoral, señalando fecha para sus operaciones.

Trabajo.—Decreto modificando el artículo 11 del reglamento para el servicio de la Inspección del Trabajo.

Proyecto de ley modificando el artículo 163 del Código de Trabajo.

NOTAS DE AMPLIACION

El Consejo de ministros se dedicó

AGRICULTORI

¿Cómo puedes ganar dinero si no estás al tanto de las cotizaciones de los mercados, de las novedades agrícolas del mundo, de la legislación social y tributaria, cada día más profusa y complicada en España, si no tienes quien te resuelva rápidamente todas tus dudas, quita te aconseje y adopte?

Para tener estos problemas resueltos, suscríbete a

«El Progreso Agrícola y Pecuario»

Revista semanal, que se publica en Madrid (Plaza de Oriente, número 7). Si no la conoces, pide un número de muestra que se remite gratis.

VENEREO - SIFILIS - HERNIAS

ENFERMEDADES DE NIÑOS Y MEDICINA EN GENERAL

MARIANO ROMERO BECERRIL

Médico

Tratamiento y curación radical de la HERNIA; sin operación, sin peligro, sin dolor y sin necesidad de abandonar vuestras ocupaciones, dirigido por un médico que lleva muchos años dedicado a la especialidad de HERNIAS, y que os garantiza siempre su contención y en muchos casos su curación, por el aparato giratorio graduable NOTTON (patentado)

Consulta diaria: de diez a once y de dos a cinco

Cervantes, 28; pral. izqda.—SEGOVIA, teléfono 46

ULTIMA HORA

MADRID, 1,30 TARDE

En Alicante se ha iniciado esta mañana la huelga general provocada por los elementos revolucionarios

La tranquilidad en la población no se ha alterado. Poco después de pasar el expreso de Madrid hace explosión en un puente un artefacto

60.042 pesetas para reparación de carreteras en la provincia

En la distribución que publica la «Gaceta», de un crédito de 3.000.000 de pesetas para obras por administración de conservación de carreteras, han correspondido a Segovia, para 859 kilómetros, 60.042 pesetas.

Se ha iniciado en Alicante la huelga general

Alicante.—En las primeras horas de la madrugada fueron fijados numerosos pasquines revolucionarios firmados por «El Tribunal de Salud Pública», excitando a la revolución libertaria.

drugada. Poco después se retiraron los tranvías y se paralizaron las operaciones en el puerto, ramo de la construcción y algunas fábricas.

Los guardias de Seguridad prestan servicio armados de tercerola. Esta mañana se han practicado numerosas detenciones.

Poco después de pasar el expreso de Madrid, hace explosión en un puente un artefacto

Barcelona.—Se reciben noticias de Guimets dando cuenta de que después de haber pasado el expreso de Madrid, a las ocho de la mañana, hizo explosión un artefacto en el

puente de la línea férrea Madrid-Zaragoza-Alicante, situado cerca de dicho pueblo.

A consecuencia de la explosión quedaron destruidos cuatro metros del pretil del puente, no afectando los destrozos a la vía.

Los trenes circulan por aquel lugar con las consiguientes precauciones.

—Ha regresado de Manresa la batería de Montaña, que fué a aquella población con motivo de los sucesos ocurridos en la cuenca del Llobregat.

Evasión de seis presos

Jaén.—Durante la madrugada se han fugado de la Cárcel nueva seis presos, profesionales del robo.

El Consejo de ministros continuó el examen del proyecto de Reforma agraria

Fué aprobado un Decreto sobre laboreo forzoso de las tierras. El estado de los conflictos sociales en toda España.

Las medidas del Gobierno y la actitud de los obreros ha hecho fracasar la intentona revolucionaria

Consejo de ministros

A la entrada

Madrid.—A las once de la mañana comenzaron a llegar los ministros a la Presidencia para reunirse en Consejo.

En último término llegó el señor Azaña y sin hacer manifestaciones pasó a reunirse con sus compañeros.

A la salida

El Consejo de ministros terminó a las dos de la tarde, saliendo el señor Azaña en último lugar de la Presidencia.

Dijo a los periodistas que el Consejo se había dedicado al proyecto de Reforma agraria, habiéndose adelantado mucho en su estudio.

Rogó a los informadores que desmintieran la información publicada en los periódicos de la mañana acerca de la rectificación del Censo electoral, pues se asegura que en dicho Censo no se incluirá a las mujeres, cuando la rectificación se hace exclusivamente con ese fin, ya que en otro caso no sería necesaria por haberse hecho recientemente.

Tampoco son ciertas las noticias que se publican referentes a la detención de oficiales del Ejército y algunos soldados. Pueden ustedes desmentirlo rotundamente—añadió—Ni en Retamares ha ocurrido nada ni hay ningún oficial ni tropa que haya cometido la menor incorrección.

Nota oficiosa

Ha avanzado mucho el examen del proyecto de Reforma agraria, asintió al que se ha dedicado todo el Consejo.

—Agricultura.—Se aprobó un Decreto sobre laboreo obligatorio de la tierra, introduciéndose modificaciones en algunos de sus puntos.

—Se ha nombrado la Junta Liquidadora de la Caja Especial Auxiliar de ingenieros industriales.

En el Palacio presidencial

Madrid.—El señor Alcalá Zamora obsequió esta mañana con un almuerzo a todas las autoridades de la capital de la República.

—Cumplimentaron al Presidente una comisión de autoridades y fuerzas vivas del pueblo de Elda.

Ministerio de Comunicaciones

Madrid.—El señor Galarza manifestó a los periodistas que el reglamento para el funcionamiento de la subsecretaría del ministerio de Comunicaciones está ya ultimado y que se presentará para su examen al Consejo de ministros en la próxima reunión.

Añadió que continúa ocupándose de los asuntos de la Telefónica y espera que le sea emitido el informe del recurso presentado por la Compañía.

También dijo que el edificio donde se hallaba instalado el Gobierno militar de Zamora ha sido cedido a Comunicaciones para instalar en él las oficinas de Correos de aquella capital.

En Gobernación informan sobre el estado de los conflictos sociales

Madrid.—El señor Casares Quiroga está bastante mejorado de su indisposición, pero no pudo asistir esta mañana al despacho del Ministerio.

El subsecretario, señor Esplá, dijo a los periodistas que, en general, las noticias que se reciben de toda España son buenas.

En Barcelona se trabaja con normalidad, hallándose abierto todo el comercio.

Valencia.—Sigue el paro lo mismo que ayer, habiéndose registrado pequeñas coacciones. En el pueblo de Sollana hubo algún revuelo, cortándose las comunicaciones telefónicas.

Han salido para dicho lugar algunas fuerzas de la Guardia civil.

MADRID, 4,30 TARDE

Alicante.—El paro afecta a los tranvías y a los obreros del puerto.

Sevilla.—Circulan los tranvías conducidos por fuerzas del Ejército.

Han secundado la huelga los dependientes de comercio, pero los establecimientos abrieron sus puertas servidos por los dueños.

En la calle de Quintana se hicieron disparos contra la fuerza pública, pero no resultó ningún herido.

Un periodista preguntó si se podía conocer el número de detenidos que había en el trasatlántico «Buenos Aires».

Contestó el señor Esplá que no recordaba, pero que desde luego son muchos.

Habló también el subsecretario de los sucesos de la provincia de Teruel, donde ha ocurrido lo que en todas partes, que los revoltosos desaparecen a la llegada de las tropas.

Se han practicado numerosas detenciones. Algunos de los detenidos tenían en su poder cantidades de dinero que no responden a sus disponibilidades habituales.

—Todo esto—terminó diciendo el señor Esplá—no es más que residuos del movimiento que estaba preparado para el día de ayer.

Don Ricardo Royo Villanova, en Madrid

Madrid.—Un redactor de la «Agencia Mencheta» fué recibido esta mañana por el catedrático de Zaragoza, don Ricardo Royo Villanova, que se encuentra en Madrid y se hospeda en el hotel Palas.

El señor Royo se halla sentado en una butaca y con la pierna izquierda extendida sobre una silla baja.

Dijo a nuestro compañero que se encuentra algo mejorado, pero que los médicos opinan que no debe ir a Granada, lugar de su confinamiento.

Ha recibido numerosas visitas de amigos, compañeros y discípulos, figurando entre los visitantes los doctores Simonena, Decref, Sagasta, Hinojal y otros. También le ha visitado el presidente del Colegio de Médicos de Madrid y hasta cuarenta médicos.

Como el padecimiento del señor Royo es de disnea, no le convienen los climas de altura y necesita menor presión, para evitar la angina de pecho, por lo que sería muy conveniente que fijara su residencia a orillas del mar.

Por estas razones ha solicitado su traslado a San Sebastián por existir además razones de índole económica, ya que el señor Royo Villanova tiene arrendada una casa por un año en la capital de Guipúzcoa.

Agregó que tenía el propósito de asistir esta tarde a la sesión del Congreso, pero que su hermano Antonio le ha hecho desistir de la idea.

Terminó manifestando que solicitaría del Gobierno su traslado a San Sebastián, ignorando si le sería concedido.

Los presos fugados de la cárcel de San Sebastián

San Sebastián.—La Policía ha averiguado que los presos que se fugaron de la cárcel de Ondarreta en la madrugada del sábado, tomaron dos automóviles en el boulevard, trasladándose a Rentería, desde cuya población se internaron en el monte, después de arrojar al río las pistolas.

Tranquilidad en Bilbao

Bilbao.—Reina tranquilidad en

toda la población y cuenca minera. La Policía detuvo a cuatro significados comunistas, entre los que figura el presidente del centro de Baracaldo.

Dos guardias municipales disparan sobre unos vecinos y les matan

Granada.—Con motivo de la suspensión del Ayuntamiento de Padul y el nombramiento de una comisión gestora, se notaba en dicho pueblo bastante malestar entre los elementos derechistas y socialistas.

Ayer los guardias municipales detuvieron al presidente del Círculo agrario, quien reclamó a voces auxilio, acudiendo el ex juez municipal Blas García y un obrero apellidado Pérez Santiago.

Los guardias municipales, creyendo que iban ser agredidos, dispararon sobre García y Pérez Santiago, causándoles la muerte.

Han sido detenidos los guardias municipales autores de los disparos y se ha ordenado la restitución a sus puestos del Ayuntamiento republicano.

Los sucesos de la provincia de Teruel

Teruel.—A las diez de la noche llegaron a esta capital las fuerzas militares de Zaragoza y Barcelona, encargadas de mantener el orden en la zona minera de Montalbán.

A la llegada de las tropas se restableció la normalidad rápidamente.

En Alcorisa, al proceder la Guardia civil a la clausura del centro de la C. N. T., hubo alguna resistencia y estallaron dos bombas, sin que causaran víctimas.

Un alférez de la Benemérita, que se hospeda en la fonda, salió a oír las detonaciones, encontrando otra bomba sin estallar en la calle del Lucero.

Las bombas están construidas con cemento y cargadas con dinamita y clavos.

Esta mañana, en Teruel, se organizó una manifestación de simpatía hacia el Ejército y de adhesión al Régimen, a la que asistieron personas pertenecientes a todas las clases sociales.

El gobernador civil tuvo que salir al balcón para dar las gracias al pueblo por esta manifestación ciudadana.

La Comisión del Estatuto ha terminado sus trabajos

Madrid.—Un redactor de la Agencia Mencheta se entrevistó esta mañana con don Luis Bello, quien le dió la noticia de que había terminado la Comisión parlamentaria el informe acerca del proyecto de Estatuto catalán. Sólo falta tenerle en limpio y hacer las correcciones de estilo.

Agregó el señor Bello que la Comisión de Hacienda tiene que realizar ahora una labor verdaderamente árdua.

En la discusión de este dictamen ha existido en todo momento la mayor cordialidad, comprensión y transigencia, tanto por parte de los catalanistas como de los españoles más destacados, incluso del señor Royo Villanova.

Dijo también el señor Bello que además del dictamen se han formulado votos particulares a los títulos de Justicia y Enseñanza y que la tesis española, exteriorizada en la Asamblea de Burgos, queda salvada en dicho dictamen.

Los conflictos sociales en provincias

Barcelona.—En la plaza de la Universidad un grupo de estudiantes tradicionalistas intentó celebrar una manifestación con motivo del Decreto de disolución de los jesuitas. Intervinieron los guardias y se practicaron cuatro detenciones.

El gobernador civil dijo a los informadores que en toda la provincia existe tranquilidad.

Córdoba.—Entre los detenidos por el tiroteo contra el coche celular, figura uno llamado Juan Crespo, que fué asistente del actual gobernador civil, señor Valera.

Sevilla.—El gobernador recorrió las calles acompañado de otras autoridades.

El comercio, no obstante la huelga de dependientes, abrió sus puertas.

Con motivo del tiroteo contra la fuerza pública en la calle de Quintana, se han practicado siete detenciones.

El alcalde ha solicitado autorización para incautarse de los automóviles de servicio que no acudan hoy a sus puntos.

A las diez de la mañana y a las dos de la tarde, hubo algún tiroteo entre los revoltosos y la Guardia civil en la calle de la Feria, pero no se registraron bajas.

El Centro Patronal Mercantil se ha dirigido al Gobierno felicitándole por las medidas adoptadas que han hecho abortar el intento de revolución.

Alicante.—Fuerzas del Ejército vi-

gilan las Centrales de agua y electricidad.

Esta mañana estallaron dos petardos en los barrios extremos de la población, sin causar desgracias. Ha sido clausurada la Casa del Pueblo.

—En Elda acudió al trabajo la mayoría de los obreros de la fábrica de calzados.

—En Villajoyosa el paro es completo.

Valencia.—En el pueblo de Soyana un grupo de obreros desarmó a un sereno, diciéndole que iban a incantarse del Ayuntamiento porque había triunfado la revolución social.

En las Casas Consistoriales destruyeron el archivo municipal y se apoderaron de 2.500 pesetas. Después rociaron con petróleo las puertas de la iglesia, pero el fuego no pasó al interior por existir otra puerta metálica.

Ya de madrugada, los revoltosos se dirigieron a la vivienda del cura párroco y le llamaron, diciendo que un enfermo necesitaba los auxilios espirituales.

El sacerdote no se atrevió a salir al ver la actitud de los que se hallaban en la calle, pero en el momento de asomarse al balcón, recibió un tiro de escopeta que le causó graves heridas.

Ha ingresado en el Hospital. También resultó herido uno de los revoltosos, por habersele disparado el revólver que llevaba en el bolsillo.

MENCHETA.

De sociedad

En el Centro Segoviano

El sábado por la noche celebró junta general la Casa de los Segovianos en Madrid, en la cual se procedió a la renovación estatutaria de cargos en la forma siguiente:

Presidente, don Eugenio Tarragato y Contreras; contador, don Virgilio Sierra; bibliotecario, don Valeriano Rico Soblecheró; vicesecretario, don Antonio Illera Balbuena; vocales: don Ciriaco Santana, don Mariano García Martín, don Fermín Cubero, don Carlos Vallejo y don Pablo García Escribano.

Al felicitar a los elegidos por sus nombramientos, creamos de justicia hacernos eco del deseo de gran parte de la colonia segoviana, residente en Madrid, de que se intensifique la labor cultural del Centro y se dé cabida en la tribuna prestigiosa del mismo preferentemente, a personalidades provinciales, y, de ser posible, que no pertenezcan a una sola tendencia política.

Se necesita chico para taberna. Casa Paco, Perocota, número 5.

SOCIEDAD DE CHAUFFEURS

La Sociedad de chóferes ruega a los señores socios asistan a la junta general ordinaria que se celebrará el 29 de Enero, a las nueve y media de la noche, en su domicilio social, Casa del Pueblo.—La Directiva.

Se vende

un carro de varas semi-nuevo, bien atalajado. Para tratar, con Valentín Barrio, en Escalona del Prado.

Se alquila

local para almacén. Razón, ferretería Borregón Cervantes, 35.

Se vende

casa amplia en buenas condiciones, en esta capital (Segovia), calle de Covarrubias, 8. Razón, portería del Banco Castellano.

Se vende

una vaca suiza, primeriza, abundante producción. Para tratar, con don Ventura García, en Santo Domingo de Pirón.

Salchichería

DE ANGEL LOPEZ GRADILLAS

Juan Bravo, 30 Teléfono 203 La más surtida en embutidos, jamones y fiambres. Manteca dorretida, precios especiales a pasteleros y hoteles. Teicno, a 1,90, baja en todos los artículos de cerdo.

Particular

vendo coche «Essex», conducción interior, seis cilindros, buen estado, último precio tres mil pesetas. Razón, plaza del 4 de Agosto, 2, piso 1.º

ARTICULOS DE LIMPIEZA

PRECIOS DE ALMACEN

CASA CABRERO

Comedor de Caridad

Comida: cocido ordinario. Cena: alubias pintas. Número de pobres socorridos.—En la comida: adultos, 60; niños, 32; total, 92. En la cena: adultos, 54; niños, 42; total, 96. Total del día, 188.

ANUNCIO

La Liga de Campesinos de Escarabajosa de Cabezas, desea adquirir cinco vagones de Nitrato de Sosa de Chile y un vagón de Nitrato de Cal I. G. y admite ofertas hasta el día 30 del actual, las cuales se presentarán al presidente de la misma.

PARA LOS CUOTAS

LA CASA DE

MATIAS MORENO

ha fabricado 300 pares de botas especiales muy baratos Frente a la Cárcel

Imprenta Germán Herranz

Por la perfección y modernidad en todos sus trabajos es la preferida del público

PRIMERA CASA EN SEGOVIA EN TRABAJOS COMERCIALES

ENCARGUE USTED AQUI SUS IMPRESOS

Plaza Mayor, 5 Teléfono 272



Cuide usted su estómago
porque es la base de su salud

Yo padecí también como usted, pero me curó el DIGESTÓNICO
del Dr. Vicente

VENTA EN FARMACIAS

Pérdida de una rueda completamente equipada, de coche «Peugeot», se perdió el lunes, 18 del corriente, en el trayecto comprendido entre Turégano y Segovia. A quien la haya encontrado, se le agradecerá lo entregue en Segovia, en casa de don Román Sacristán, San Clemente, número 2, o en Turégano, a don Antonio Sanz Escorial, donde se le gratificará.

VACANTE DE MEDICO

La hay de médico en el pueblo de Torrecaballeros, para asistencia particular. Informará el Ayuntamiento de dicho pueblo.

ZAPATILLAS

BONITOS MODELOS

CASA CABRERO

Cambio por vaca lechera, recién parida del primero o segundo, una vaca con destino al matadero. Para informes, en la Administración de este periódico.

Contable

competentísimo y gran conocedor de fábrica de harinas y resinas, se ofrece para fuera de la capital. Informes, en esta Administración.

Se necesita

chico para taberna. Casa Paco, Perocota, número 5.

SOCIEDAD DE CHAUFFEURS

La Sociedad de chóferes ruega a los señores socios asistan a la junta general ordinaria que se celebrará el 29 de Enero, a las nueve y media de la noche, en su domicilio social, Casa del Pueblo.—La Directiva.

Se vende

un carro de varas semi-nuevo, bien atalajado. Para tratar, con Valentín Barrio, en Escalona del Prado.

Se alquila

local para almacén. Razón, ferretería Borregón Cervantes, 35.

Se vende

casa amplia en buenas condiciones, en esta capital (Segovia), calle de Covarrubias, 8. Razón, portería del Banco Castellano.

Se vende

una vaca suiza, primeriza, abundante producción. Para tratar, con don Ventura García, en Santo Domingo de Pirón.

Salchichería

DE ANGEL LOPEZ GRADILLAS

Juan Bravo, 30 Teléfono 203 La más surtida en embutidos, jamones y fiambres. Manteca dorretida, precios especiales a pasteleros y hoteles. Teicno, a 1,90, baja en todos los artículos de cerdo.

Particular

vendo coche «Essex», conducción interior, seis cilindros, buen estado, último precio tres mil pesetas. Razón, plaza del 4 de Agosto, 2, piso 1.º

ARTICULOS DE LIMPIEZA

PRECIOS DE ALMACEN

CASA CABRERO

Comedor de Caridad

Comida: cocido ordinario. Cena: alubias pintas. Número de pobres socorridos.—En la comida: adultos, 60; niños, 32; total, 92. En la cena: adultos, 54; niños, 42; total, 96. Total del día, 188.



LA INAPETENCIA
DESNUTRE

LA DESNUTRICION
LA TRAE CONSIGO

LA ANEMIA,

EL RAQUITISMO,

EL AGOTAMIENTO

Combatá, pues, la inapetencia con Jarabe de

HIPOFOSFITOS SALUD

y recobrado el apetito desaparecerá todo peligro De uso en todo tiempo. Aprobado por la Academia de Medicina. No se vende a granel.

LAS GRANDES FIGURAS DEL CINEMATOGRAFO

Norma Shearer, como yo la he visto

Por MAURICE AGAL.

¡La mujer más elegante de la pantalla! Tal es el título que se ha conquistado Norma Shearer.

Para los aficionados al arte cinematográfico, el nombre de Norma Shearer es sinónimo de elegancia femenina.

¿Cuál es el secreto de ese renombre? Tratar de penetrarlo es tratar de comprender el misterio divino de la gracia. Tan sutil así es... y así de arrebatador.

En la personalidad de Norma Shearer existen factores que han contribuido a consagrarla como la artista que mejor luce en la pantalla, de la misma manera que hay otros a los cuales se debe su triunfo como actriz. Pero es preciso reconocer que no son sino eso: factores, y que el verdadero secreto es otro.

Es algo que emana de la fuente misma de la vida, algo innato, eterno; impenetrable, en fin.

Porque la mujer elegante, como el artista, «nace y no se hace».

Mas ya que nos vemos obligados a renunciar a desgarrar el velo de misterio tan atractivo, procuraremos mencionar algunos de los elementos que forman la personalidad de la mujer más elegante de la pantalla y que han hecho de ésta la estrella universalmente conocida por Norma Shearer.

Norma Shearer es uno de esos seres afortunados que han sabido siempre qué es lo que desean y lo que han de buscar en la vida.

Se lanzó al mundo persiguiendo un objeto definido y habiendo tomado una firme resolución. Tenía conciencia de lo que podía ofrecer al mundo... la tenía también de lo que podía esperar. Semejante conocimiento es una arma irresistible... en ocasiones. Norma Shearer supo hacer uso de ella y la posición que ocupa en la actualidad es prueba elocuente de su poder.

En opinión de Norma Shearer sólo hay una manera de hacer las cosas, y esa es hacerlas lo mejor posible. Norma descubrió muy pronto que no siempre la mejor manera es la más fácil. Esto, sin embargo, no la descorazonó. Costase lo que costase, siempre se mantuvo fiel al concepto que tenía de la forma en que han de llevarse a cabo las obras emprendidas.

Su amor a la perfección la ha llevado al sitio privilegiado que tiene entre las constelaciones cinematográficas.

Dos son las cosas que Norma Shearer ha exigido siempre de la vida: primero, que se le permita entregar de su persona lo mejor que tiene; y, segundo, que éste la proporcione lo mejor de sus dones.

Y Norma Shearer se ha impuesto como una de las mejores intérpretes de la pantalla y una de las favoritas de los públicos, porque ha exigido siempre lo mejor sin mostrarse arbitraria... y ha puesto siempre en su trabajo lo mejor de su persona sin que se la obligara.

En días pasados tuvimos oportunidad de observar a la bella actriz durante la impresión de una escena de su nueva película para la Metro-Goldwyn-Mayer. Trabajaba con Robert Montgomery y a ambos los dirigía Sidney Franklin.

Aunque la romántica lectora no lo crea, la escena representaba un instante en la vida de dos recién casados.

—Agarre usted a la señorita Shearer por los cabellos—le ordenó el director Franklin al galán Robert Montgomery—, y arrástrela usted hasta el diván, al otro extremo de la pieza...

Y Robert Montgomery (escandalizado, lindas damitas que suspiráis a la vista de este caballero y gentil primer actor) procedió a hacerlo. Cierta es que se excusó, a tiempo que (metafóricamente) se arremangaba la americana.

Sin embargo, Norma le hizo repetir la escena con el mismo efecto y el mismo realismo cuantas veces lo dispuso el director. ¡De seguro que fué sólo su decidido empeño de conservarla lo que salvó la cabellera de la artista de quedarse en las manos de Robert Montgomery!

Y no paró en eso la cosa. En la misma escena, ensayada una docena de veces e impresionada otras tantas, Norma Shearer y Robert Montgomery se tiraron mutuamente de los cabellos, se insultaron, se enre-

daron a bofetones... Sí, sí; a bofetones. Se tiraban después almohadones a la cabeza e insultos a la cara; rodaban por el suelo y luchaban furiosamente.

Todo esto dará idea al lector de lo que Norma Shearer entiende por hacer las cosas de la mejor manera posible... y a la lectora, de lo que es la vida de una recién casada (si presta crédito al autor de la película).

Acababa de darse el toque final a la escena descrita, cuando se anunció la visita de ciertos nobles personajes que habían solicitado una entrevista con la hermosa estrella.

Por la forma reposada, llena de gracia mundana, en una palabra, con que Norma les acogió, habírase creído que estaba en un salón y nunca que dos minutos antes estaba rodando por el suelo con Robert Montgomery, dedicada a corresponder a sus tiernos insultos y amorosos bofetones.

La calma y la reserva que en tal ocasión manifestó, son típicas de Norma y son uno de los factores que la han conducido a la cumbre entre las estrellas máximas del cine y a conquistarla el título (tan arduo de ganarse en una profesión, en la que el buen gusto en el vestir es general) de la mujer más elegante de la pantalla.

Es una mujer inteligente. La actitud resuelta con que hace frente a cualquier situación es una gran ayuda para su inteligencia. Cualquiera que fuese la profesión que hubiera elegido, Norma Shearer habría triunfado gracias a la firmeza de sus resoluciones y al carácter decidido de su personalidad, aunque su empeño de hacer las cosas a la perfección hubiera sido menos inflexible.

Su capacidad para conservarse tranquila y dueña de sí y examinar un problema dado con absoluta lucidez la permiten proceder con tacto y prudencia extraordinarios. Hace mucho tiempo que descubrió por sí sola que más logran los que permanecen serenos y tranquilos que los que pierden la cabeza en cualquier apuro.

Apenas si es necesario decir que Norma Shearer espera de sus modistas y sombrereras lo mismo que del resto del mundo... lo mismo que ella se ha esforzado siempre por ofrecer a los demás; lo mejor de lo mejor.

Por eso es que se muestra tan exigente tratándose del más pequeño de los botones de algunos de sus vestidos como lo es acerca de la longitud de un abrigo o el color de un sombrero. Y para ella, el ancho de un pliegue es tan importante como la armonía que debe imperar entre el sombrero y el vestido, entre el calzado, la bolsa y los guantes de la mujer elegante.

Entrando en la vida matrimonial con el mismo talento puesto de relieve en sus éxitos cinematográficos, como esposa de Irving Thalberg, uno de los jefes de la Metro Goldwyn Mayer, ha sabido conciliar con extraordinario tacto los deberes y privilegios de la artista y los de la mujer de hogar. En el papel de esposa y madre está tan bien como en las obras en las cuales el público la aplaude. Y mejor elogio no podría tributársela por su triunfo en dos «carreras» tenidas generalmente por antagónicas.

Por ser una mujer que ha hecho frente a la vida con gran serenidad, planeado sus actos con sabia previsión y conquistado su objeto con la sencillez de una persona dueña en verdad de toda situación; Norma Shearer es acreedora a una medalla semejante a la que la Academia de Artes y Ciencias Cinematográficas le otorgó en 1930 por la mejor interpretación del año.

CARTA ABIERTA

Señor director de EL ADELANTADO DE SEGOVIA.

Muy señor mío: Como consecuencia de la investigación hechas por mí sobre el supuesto, caso denunciado en el suelto publicado en EL ADELANTADO, de fecha 20 de los corrientes, he de hacer público:

Primero. Que a instancia del director del grupo escolar «Colmenares», don Pedro Natalías, se incoó un expediente para comprobar la veracidad o falsedad de los hechos. Por mi parte no hubiese intervenido en esta cuestión por estimar que la índole del asunto y la forma de denunciarlo no merecía la formación de expediente a un maestro.

Segundo. Que después de todas las investigaciones llevadas a cabo resulta que es absolutamente falso cuanto se denunció en el referido suelto en contra del señor Natalías, quien en el cumplimiento del mandato de la ley sobre la retirada de los símbolos religiosos de la escuela, procedió con tal corrección y delicadeza espiritual que pone en relieve muy acusado el prestigio que como educador goza para esta Inspección, para todo el Magisterio de la provincia y muy especialmente para los padres de familia que aplauden fervorosamente su gestión como director de la escuela.

Con este motivo le es muy grato ofrecerse de usted afftmo. s. s.,
José Luis Jaume.
Segovia, 25 Enero 1932.

Y VA DE CUENTO

Por la puerta de Santiago, en tarde que el sol abrasa, por entre nubes de polvo que semejan finas randas. Vestidos de punta en blanco con lorigas y corazas, con plumas de mil colores, con pendoncillos y lanzas. En corredores corceles que sudor y espuma bañan, llega a Segovia trotante de soldados una manga. Va a su frente un capitán, que ostenta sin arrogancia, sobre el arnés, blanco manto con la cruz de Calatrava. Mozo es curtido en la guerra, mozo ducho en cañas y armas, que no admite imposiciones, pero es dulce con las damas. Al entrar en la ciudad parando la cabalgada, el mozo dice a una bella que entre sus brazos llevaba: «Estáis, señora, en Segovia, vuestra ciudad bien amada. Recobrad sentido y fuerzas que aquí mi promesa acaba. Allí en tierras granadinas

Segovia, 24-1-932.

Composición poética leída por su autor al final del banquete con que fué obsequiado el domingo en el Hotel Casas, por un grupo de amigos y admiradores, con motivo de la impresión de su libro de bellos romances, titulado «Ruía de siglos».

Condiciones en que los agricultores pueden ensayar el cultivo del maíz

El «Boletín Oficial» publicó ayer un anuncio haciendo público que los agricultores de la provincia que lo deseen pueden ensayar el cultivo del maíz en secano en las siguientes condiciones:

1.ª Han de solicitarlo del señor ingeniero jefe de la Sección Agronómica; terminando la admisión de solicitudes en 20 del próximo mes de Febrero.

2.ª Los agricultores que lo soliciten harán constar en sus cartas el nombre, domicilio y lugar de residencia, estación a la que ha de enviarse la semilla y el emplazamiento de los terrenos que han de sembrar de maíz.

3.ª Cada agricultor de los que practiquen el ensayo del maíz queda obligado a remitir al Comité, al Instituto de Cerealicultura y también a la Sección Agronómica, cuantos datos se les pidan relacionados con el mencionado cultivo.

4.ª El Comité de Cerealicultura subvencionará con 100 pesetas y facilitará 20 kilogramos de semilla hasta 256 agricultores de esta provincia que no hayan recibido subvención por el mencionado Comité en años anteriores.

5.ª El Comité de Cerealicultura podrá facilitar semilla en cantidad de 20 kilogramos por hectárea a todos los agricultores que lo soliciten, pudiendo concederse hasta para dos hectáreas como máximo; siendo de su cuenta el transporte desde el domicilio de la Sección Agronómica.

Lo que se hace público para conocimiento de los agricultores que deseen practicar este ensayo.

Segovia, 21 de Enero de 1932.—El ingeniero jefe, Antonio Ruiz.

Importante casa

de San Sebastián, dedicada a ventas a plazos, solicita **ACTIVOS AGENTES** para vender artículos de gran consumo. Dirigir las solicitudes indicando referencias a P. 8 S. S. Apartado 166.
SAN SEBASTIAN.

¡Automovilistas!

RAAY MAYOR, 4, TEL. 14.501
Recambios «Ford» (antiguo, moderno), Citroën, Chevrolet, accesorios, aceites, grasas, neumáticos, material de limpieza, etc.
ENVIOS A PROVINCIAS

NOTAS DE HACIENDA

El pago a Clases Pasivas
Los perceptores de Clases Pasivas que tienen consignados sus haberes en la Depositaria Pagaduría de esta Delegación de Hacienda, pueden hacer efectivos los correspondientes al mes de la fecha durante los días que a continuación se expresan:
Día 1 de Febrero de 1932.—Montepío civil y jubilados.
Día 2 de id. id.—Montepío militar.
Día 3 de id. id.—Retirados de guerra.
Día 4 de id. id.—Retirados de guerra especiales.
Días 5 y 6 de id. id.—Nóminas en general.

Ecos de la provincia

Sepúlveda
El gobernador descubre solemnemente dos placas
A las once y media del día de hoy se ha procedido al descubrimiento de dos placas con los nombres de Pablo Iglesias, la una, y Galán y García Hernández, la otra.
Al acto asistieron distinguidas personalidades de Segovia. Fueron descubiertas solemnemente por el señor gobernador civil de la provincia.
A continuación el señor Linage saludó a las personas que han asistido al acto en nombre del Círculo Radical Socialista, dedicando merecidísimos elogios a Pablo Iglesias y a los mártires de la libertad, Galán y García Hernández.
Don Francisco Martín de Antonio, comienza señalando al día de hoy como gloriosos, pues anoche se firmó el Decreto de la destitución de la Compañía de Jesús. Relata después escenas de la vida del «abuelo» socialista.
Al descubrirse la placa de Galán y García Hernández, el señor Linage presenta a don Luis Fernández Alfonso, quien a continuación pronuncia unas breves palabras elogiando la vida de estos mártires.
Se oyeron vivas a Pablo Iglesias, a Galán y García Hernández y al señor gobernador.

En el teatro
A continuación en el teatro se verificó un acto público, en el que tomaron parte los señores Linage—quien leyó unas sentidas cuartillas del señor Albarrán—, Martín de Antonio y Fernández Alfonso.
CÓSBAL.
25-1-932.

¡Ganaderos-lecheros!
El mejor pienso y más barato, para toda clase de ganados, es la pulpa seca de remolacha. Dirigirse a José Junquera Devesa, Apartado número 8. Medina del Campo.



ALMACEN DE PESCADO DE Juan José García

Con el fin de que nadie pueda ser engañado y que al tiempo conozca al día los pescados que se reciben en Segovia, he creído no insertar diariamente los precios, los mismos en los periódicos de capital.

PESCADOS RECIBIDOS

He aquí los precios:

Merluza
Congrio
Besugos
Pescadillas 0,90
Lenguados
Lenguadinas
Lubinas
Almejas
Gambas
Chicharros
Panchos
Salmonetes
Rape

TELEFONO NUMERO 98

PLYMOUTH

El coche más económico De mayor capacidad Con frenos hidráulicos

Capacidad—esta característica bastaría para diferenciar el Plymouth de la idea corriente de un coche de precio moderado. El Plymouth tiene amplia capacidad para la cabeza, las piernas y los abrigos de toda una familia.

Añadid aún a esto los últimos perfeccionamientos del automóvil moderno: 4 frenos hidráulicos de expansión interna, completamente protegidos, además de un freno mecánico, carrocería toda de acero, depósito de bencina en la parte posterior con bomba... En resumen, todos aquellos adelantos que caracterizan la calidad Chrysler. Comprenderéis así algunas de las razones que hacen del Plymouth 4 cilindros el miembro más popular de la familia Chrysler.

Comprar un Plymouth es una excelente colocación de vuestro capital.

VEA LOS ÚLTIMOS MODELOS EN LA AGENCIA CHRYSLER

Empresa de automóviles de I. García DOCTOR SANCHO, S
SEGOVIA
DISTRIBUIDORES: S. E. I. D. A., S. A. — MADRID

TOS BRONQUITIS JARABE FAMEL ENFERMEDADES PECHO